

GAa1/1

8-12-3

海外婦人労働資料 第三号

附添看護婦と病院附添婦

労働省婦人少年局

女性と仕事の未来館



00967448



海外婦人労働資料第三号

労働省婦人少年局

(「医療業務因縁職業における婦人の将来」叢書の中より)

職名辞典に定義された附添看護婦

看護婦、附添人、看護婦へ医療業務) 規定の教育の資格を習得したこととが條件となつてゐる、「看護婦第三種」とはちかつて、基本的には実際の経験を通して獲得した知識を応用して、つゞくべる家政と看護の義務とを兼ねて果すもの、ベンチの敷布をかえ、病人に湯をつかわせ、その他病人の身仕度や慰安にも注意し、病人の旅擣や熱をはかり、記録し、そのほか薬を調合したり、注射をするような業務を醫師の指図によつてしたり、病気でない家族の人々のために食事の準備をしたり、そのほかの家政をする。この分類中にふくまれるものとしては、看護婦生とか免許附添人とか、訓練された附添人とかいう名称で定められていける非専門的看護婦がある。

全連邦附添看護婦教育協会の定義する附添看護婦

附添看護婦あるいは看護附添人といふのは、保健看護施設や、学校や、家庭で看護を必要とする半急性の、または快復期の、または慢性の患者の在宅をするために訓練された人をいふ。彼女は免許ある醫師の指図または、登録する専門看護婦の監督のもとで仕事をし、必要に応じてはいつでも家事を助ける。

職名辞典に定義された病院附添人および看護婦助手

看護婦助手、病院附添人、病棟助手(医療業務) 病人看護において、日常のあるいは、

あまり熟練を要しない仕事をして、病院の専門看護職員を出すが、病人に湯をつかわせ、着物をさせ、呼び鈴に答える、寝床をつくり、食物や栄養物をあたえ、病人が歩くのを扶すが、アルコール按摩をしたり、そのほかの仕事をし、部屋や設備を掃除する。専門的資格に必要な訓練や経験をもたない婦人從業者である。註、男子從業者については「看護人」の項をみると。

### 病院 その他の機関における附添看護婦および附添人としての婦人の將來

医療業界に従事している人々の数からいって、専門看護婦の次に位しているのは、家庭や病院や諸機関で病人の面倒を見る附添看護婦や附添人である。そしてその三分の二は婦人である。

ケルーブとしてとりあげてみると、附添看護婦や附添人は、専門看護婦に比べて、はるかに相互の眞に相違があり、その務や資格にありても、はるかに広いのがある。四十八州中十五州だけが、彼女等に認可制の規定をつくっている。認可制による州の取締は、この職業においてはごく最近発達したものである。もちろんある州では、すでに早くから附添看護婦や附添人は登録し、自發的に認可を得られるという法律があるにはあつた。最近では一九三八年にニューヨーク州にありて、最初の強制規定が定められた。許可を受けた附添人や看添看護婦の数が年々増してゐるにもかゝらず、それまでは、全國を通じて、この分野で働いている人は、大抵州の認可を受けていなかつた。一九四四年の報告によると、十三州で凡そ三〇〇〇〇人が認可を得ている。

この種の仕事をしてゐる人々のことを描寫するために用いられた言葉は、その産入れに適用される規定と同じように種々様々である。専門看護婦の分野では、全連邦看護婦会は、この看護業務に実運ある型の仕事を考究するためには、共同委員会を設けてゐるが、そこでは、仕事に而いて附添看護婦あるいは「附添人と呼ばれるような人々に対する」病人の看護を手傳うために、やとわれた補助從業者」という言葉を用ひてゐる。こう仕事に適用して州の法規で用ひられて、いふ言葉は、「一般に訓練された附添人」、「認可を受けた附添人」とか「附添看護婦」などである。全連邦附添看護婦教育協会は、州看護婦園系立法委員会への覚書の中で「附添看護婦」という名前を支持している。その名前が何であれ、その仕事は互に融通のつくものである。

どこに雇われようと、附添看護婦や附添人は、病人に食物を与えたり、入浴させたり、着物をきせたり、みがくろりをさせたり、一定の治療をあたえたりする、とのほかに、家政や、あつかいのような仕事もある。病院その他の機関では、彼等は医師や学校出身の看護婦の監督のもとで働く。家庭では一人で仕事をするが、医師の全般的指図のもとで働くことがある。  
彼等はまた一般の病院や精神病院や、その他結核患者や整形外科の患者や、回復期にある患者や、慢性病者や年寄りの患者のための病院に働くこしが出来る。または個人の家庭や、医師の診察室や、公衆保健所や、工場の設備でも働くことができる。

#### 附添看護婦と病院附添人の戦前数とその分布状況

およそ一九〇、〇〇〇人の從業者が一九四〇年度にやとわれたが、その半数より多く少し多いも

のが附添人として、病院やその他の機関で働いていた。そしてのこりのものは、附添看護婦や産婆として、個人的・専門的な病人の面倒をみていた。附添看護婦や産婆の大多数（九六・八一セント）は女性であつたが、病院や他の機関で働いていた附添人の半数以上（五七・一セント）は男性であった。これらの男子は通常附添人と呼ばれたが、彼等は主に傷病兵やその他の病院あるいは、病院の中の患者がすべて男である病室、ことに精神病やその他ある特殊な病気をしていた男子の患者のところで働いていた。北東部や北方中部諸州にあっても、南部や西部の諸州においての方が附添人として働いていた男子の割合は高い。

他の医療関係および看護関係の職種の人々と同じように、附添看護人や附添人は、人口に比例して分布してはいない。合衆国各地方において、またその地方内の各地区においても同様にその地方民の利用で見る看護業務の量に大きな差がある。つきの表は病院その他の機関の附添看護婦・産婆及び附添人が一九四〇年はどうに各地に分布していたか、その状況およびその各々の場合人口に対する彼等の比率を示している。

地域別による病院その他の機関の附添看護婦・産婆、附添人の分布率と人口に対する彼等等の地域別割合

附添看護婦・産婆の全就業率	地 域			合衆 国
	北東部諸州	北方中部諸州	南 部	
一四四五	一〇〇	二七	二六	一〇〇
一四五一	一六七五	三三	一四	一四〇九
	一〇八六			

全附添人の就業率

附添人一人についての人口	一〇〇	四一	二八	二〇	一一
	一、三七、八	九一五	一五二一	二、六九、五	一、二九、一

附添看護婦、産婆は、南部の方が多く、病院その他の機関の附添人は、北東部諸州の方が多いかった。しかし西部および北東部諸州に住んでいる人々は、二つを綜合してみれば、一層充分にこの種の業務の供給をうけているとみうけられた。南部は同じ推定からすれば一層この業務の供給をうけることが少かつた。

田舎に住む人々は、比較的、専門看護婦よりも附添看護婦の方を多く割当てられてゐる。一九四〇年には、男子の附添看護人の三分の一（一、三三パーセント）および女子附添看護婦の四分の一以上（一、二二パーセント）が、田舎の非農業地域および農業地域で働いていた。これに比べて、専門看護人は男子の二二パーセント女の一四パーセントが田舎の地方にいたにすぎない。病院その他の機関の附添人に肉しては、これと同様の報告が一九四〇年度の人口調査からは帰づれなかつたが、彼等も多分田舎よりも都會に多くみうけられると思われる。明らかに特業な業務を供給し得る人々の報に対する人口の比較は、「望ましい比率」の見地から考えられるべきである。附添看護婦については、「望ましい比率」はまだ定められていない。

各州の施行する規則が欠けていたため、戦前にこの仕事に入りま反去つ夫人の毎三の平均数を厳密に推定する方法がない。この職業の学校は大抵創立されてから日が浅く、その認登録数も年代どころか百代しかなかつた。被女等の訓練にたてる力が認体でどの位になるかの推定も彼に立

つものはない。専門看護婦養成の学校を中退して、この分野に入ってきた婦人のいることは疑しない。またこの仕事について、病院その他の機関または保健所で訓練を受けたものもたくさんいる。学校を卒業した看護婦の中には個人的実習をするものがあるのと同様に、附添看護婦の多くは、つづけてよく臨時に働き、労働婦人として職場に出たり、またひつこんだりしていきたりである。この仕事に従事している人の移動は高いのが常であった。

## 戦時中の変化

### 需要と分布における変化

戦時中の医師や看護婦の不足が、専門看護婦の上に次第に重荷を背負はせたので附添看護婦や附添人がその援助にとび出し、専門的知識と熟練を要しない任務を次第々々に引き受けようになつた。

一九四三年の始めに合衆国公務委員会地方事務所では、専門看護婦の監督の下で、傷病兵收容所で働くように「看護助手」を募集した。訓練された附添人または附添看護婦としての一年間の実習を満足に経験すること、あるいは看護婦生ともえいくとも大ヶ月の訓練が、これら看護助手には必要とされた。そして彼女らは、つぎのよつな仕事をして、専門看護婦を助けた。すなわち病人を入浴させ、食事の滋養物をたべさせ、薬戸棚、盆、コップを清掃し、病録をつづけて記入し、病人を集めたり、病室へかえしたりする仕事をし、見舞客を案内したり、電話に応答したり病人に手紙を配つたりなど。

戰爭初期にありて陸軍は手術室で看護婦を助けてくれる「医療技術者」を募集するよう公勢委員会に要請した。そして徵用された男子や女子がだんだんこの目的のために訓練された。結核、その他の療養所では、もつと給料のより工業方面の仕事に附添人が去つて行つたのでひどくこまつた。一九四四年七月には、ワシントン地区にある政府經營のグレン・デール・サントリニウムは、一二〇人の病室附添人が必要なのに、七〇人しかいなかつたと報告している。

ワシントン州の一病室からの申込を、ある公認の看護婦学校が受けたが、それは同校が候詔でさうだけの数の訓練された附添人を月一二五ドルで、全生活費も受けもつという條件で雇入れる申込みであった。またも一つの学校の報告による訓練を終えた生徒に対する申込みは生徒一に対じて二〇の割合ではるかに供給を越えていたという。

登録病院は男子の看護人数が一九四一年の二五〇〇人から一九四三年には三一〇〇人すなわち二五パーセント増加したと報告している。しかしながら彼等の仕事に耐える要求が増大するにもかゝわらず、これら病院で助つてゐる附添看護人は一七〇〇人のところまで止つて変動なく附添人の数は、事実上九五、〇〇〇人から九二、〇〇〇人にへつた。この状態は三五、〇〇〇人の看護助手によつていくらか緩和されたことが、一九四三年の病院統計においてはじめて報告された。これら看護助手が常備であつたか、あるいは時間制雇はであつたか、有給か、それとも志願制か、資格を定めた文書がなかつたため、正確にその関係を示することは不可能である。しかしながら彼等の助けなしでは、その数も、収容病人数も増加していくところの病院は、その負担を処理することが出来なかつたであらうと、たしかに云うこともとかできる。

公衆保健事業にありても王た附添看護婦は専門看護婦の過労を救うことへ役立つた。たとえば、ニューヨークの巡回看護婦会では、十八人の附添看護婦を雇入れ、一人々々に各区域を割りて、看護婦学校出身の看護婦の監督の下に求められることをして助けた。ニューヨーク市の生命保険会社は同会社所属の出張店に、しし資格や任務や監督などか、一定の標準に叶えば、保険契約者の方の便宜のために附添看護婦を用いることを認可している。産業方面でもまた附添看護婦は、従業員の治療において登録看護婦を助けている。

附添看護婦や附添人に付する需要が、病院や公衆保健所や産業方面からどんどんどんどんふえるので、家庭での仕事につとめるものは、だん／＼少くなつてくる。附添看護婦や附添人を訓練するための公認の學校では、生徒の年令が古くなつたこと、へというのは、成年の婦人達は、もつと高い賃金をもらう産業方面の仕事を好むため、生徒の大部は、彼等の訓練をし上げるのに、病院その他の機関の仕事をとつくりると報告している。

家庭では経験のある附添看護人の助けを呼ぶ声は、天にひらくばかりであるにもかゝわらず、この仕事に応ずるものはます／＼少くなつて行く。一九四三年にすでに、ある登録所(ボストン)では、附添婦に対する要求が、七四八件を充てし、三、一一三件を断ちつた。それ以降つゞのよう左諸点の影響によつて附添看護婦に対する要求はます／＼大きくなつてゆく。

1. 家庭内での個人的な看護業務のために働く登録看護婦の数がへつてきた。
2. 人員超過のため平時よりも早く病人は病院から退院させられるようになつた。
3. 戦時中は、一般家庭では平時よりも多くの家族員が外に出て働き、家の仕事をする者が少

くなつたため、家庭での看護の仕事には今までより多くの家政をふくむようになつた。

4、病院が非常に満員の状態にあるので、今までより多くの慢性病患者や軽症患者は家で養生するようになつた。

5、より低度の訓練を受けた人でも、無事に果し得るような仕事を、専門看護婦がせずにするようにするために、今までよりもっと大きな努力が拂われるようになつた。

6、個人の收入が増したため、病人が看護の仕事を対して、もつと多くの金を出すことが出来るようになつた。

家族の病人の看護を除いては、多分ほかにこれといって経験のない婦人でし、ある町では殆んど専門看護婦の給料に等しい給料で就職することができきた。一般大衆を保護し、充分な看護を保証し、専門看護婦と附添看護婦との相違と同時に、その關係を認識することとの重要性ことは、専門看護婦の諸団体が早くから認識していき。一九四三年の秋、戦時勤務のための全連邦看護婦会議は、附添看護婦と訓練された附添人のための信用ある学校に対し、募集計画を奨励する措置をとり、これらの人々に対する適当な州の認可法規に定を促進するよう、アメリカ看護婦協会にす、努力。専門看護婦学校への入学応募者で、入学の資格がないことが判つたしりに對しては、附添看護婦のための公認の学校に紹介し、この分野のことについて書いた文献を慶祝よろにした。へ公認の課程への入学とその終了に関する普通の條件については、附録Aの(1)と(2)をみること、附添看護人の代表者は、地方戦時看護人会議や地方看護婦登録委員会下仕合を受けることができることも又説得した。

この向教州に於て——例えはコネティカット州やニューヨーク州——附添看護婦は、防備水準を改善するため、彼女自身の団体を組織した。一九四四年にあつてこの分野を代表する唯一の全連邦組織としては、全連邦附添看護婦教育協会があつたが、この協会は公認の附添看護婦学校の指導者や教師、素人代表者および附添看護婦の州協会の代表者から成つていた。

### 訓練を通じて供給を増す

戦時職業の競争の結果として、附添看護婦養成の公認の学校は、一九四四年の登録では、増えるよりも減つている。もつともよく知られてゐるある学校では、一九四四年には収容人員の半分よりずっと以下であつたし、また別のある学校では、戦争前始めてのクラスに百人の応募者からたゞ二十四人を選んだのであつたが、一九四四年には、たゞ十四人の学生が名前を登録してゐるという始末である。

学校の授業料は全九ヶ月の課程に対して、無料から一二五ドルまでのちかいがある。病院実習期間中は、生活費は一般に支給され、少しばかりの給料が支拂はれるものもある。奨学金は少ししか利用されてない。

訓練設備の拡大を考慮するため、附添看護婦教育に関する協議会が、一九四四年三月合衆国教育局の職業部によつて召集された。後に各州の職業教育指導者達の注意は、附添看護婦養成の必要性と、そして商工業教育のため各州に配分される連邦の財源をそのような計画の財源として用いてよいということに向けられるようになつた。コネティカット、ニューヨーク、ニュージャージー、ミシガン、ミネソタの諸州では、すでに職業教育の後援の下に、この種の公認の計

画が提出されたのである。その他の公認の学校は病院その他機関や YMCAs および個人の養成所などによつて經營されていた。

他方病院附添人は、陸軍、海軍及び帰還兵管理部などによつて養成されていた。地方諸機関の必要に応じたため、一時帰還兵管理部では、三十回の講義を受け、実習で補充するという課程をこの仕事をするために、公務から仕合された人達を訓練するのに用いていた。陸軍では入隊した医療および外科技術者（男も女も）は三ヶ月間訓練される。海軍では、しと海軍病院の病人の面倒をみるために、入隊した男子を六ヶ月訓練したが、現在では同じ仕事のために一ヶ月間に短縮した時間制を以て婦人海軍補助部隊を訓練し、それにつづいて彼らを病棟勤務に割りあて、病院で訓練をつづける。

戦争直前すなはち一九四一年末、事業計画管理部は、病院やその他の機関で働く病室助手や看護人その他補助員を養成するために、全連邦にわたる計画をはじめた。一九四二会計年度の終りまでに、つまり事業計画管理部が中止となつたときまでに、およそ五、〇〇〇人が三十日から六〇日この計画のもとで訓練を終え、または訓練をうけていた。訓練を終了した人の雇用率は一般に高ないと報告されている。

戦時中病院つとめ人の不足することは、病院や看護の機関が予見していた。一九四一年七月にアメリカ赤十字は一〇〇,〇〇〇人の志願看護婦助手の養成を計画した。これらの助手は一九四四年の春には一三〇,〇〇〇人を数えたが、彼等が病院で一年間に少くとも一五〇時間自発的に働くという約束を果して、大いに附添看護婦や登録看護婦の両方の荷をかるくしてや

つて、彼等の左側に車内看護婦が益々不足して来たので、常備の陸軍看護助手としてやどわれたものもあるが、大部分常備助手にはつかわれなかつた。

### 賃金、労働時間、昇級

一九四二年合衆国のある種類の登録病院で、看護人や病室助手に支払われた平均の月給は生活費のための手当をも含めて七四ドルであつた。現金月典は一月につき三五ドルから五五ドルまでの差があつた。その内容は機関によつて非常に異つてはいたが、生活費全額支給が普通であつた。超過のきかない予算で経営し、たえず増加する病人の負担に直面してゐる公立の機同では、利益の基礎の上に経営してゐる私立の小さな機関の場合と同様に、この種類の仕事に対するは、非常に低賃金を支拂うことは周知のことである。

ある機関では、給料は戦時中改善された。ノメリカ病院協会は、ある病院では給料が一〇。パーセントも増加したと報道している。同協会では、一九四三年には、一群の小さな病院では病室助手に対する中位の給料は、生活費の手当をも含めて九二・五〇ドルであることを発見している。俸給の範囲は七〇ドルから一一五ドルまでの幅がある。しかしながら、戦時中各産業における賃金と比較すれば、給料はまだ低く、そのことは少くともこの種の仕事にみられる高い移動率の説明となる。

家庭で働く附添看護婦は、これよりもっとその金額の範囲に変動の給料と、もろく不規則な年收入とに甘んじさせられている。不況時代には、彼等の多くは、生活費にも足りない額の低

賃金で切りて居り、又他の者はたえず仕事があるよう病人をつかまえるのが困難であつた。と  
ころが戦時中には、ひどく不足してゐる町村では、附添看護婦は専門看護婦がうけとるものと同じ  
位、否それ以上を稼いでいた。

一九四三年八つの都市では、附添看護婦業務に対する料金は、次のような額にわたつていった。  
一日八時間勤務に対して四ドルから五ドルへ登録看護婦に対する地方の賃率より一ドルから  
二ドル少い。(一日十二時間勤務に対して五ドルから六ドル)二十四時間勤務には六ドルから  
七ドルへ登録看護婦に対する地方の賃率より三ドルから四ドル少い。

家事をも併せてしなければならないので、家庭における附添看護業務の特徴は、自然長時間に  
わたりやすい。しばく十二時間、二十四時間勤務が要求される。そのような場合には、全部又  
は一部生活費が支給される。慢性病人や年寄の病人の世話ををするようた種類の仕事には、無期限  
につづくか、他の場合短期間だけつづく、後者の場合は、家計を補充するため、断続的な仕事  
そのもののに、就職の機会をおこえてゐる。病院などの仕事では、就業は規則正しいが、労働  
時間はその機関によって非常にまちくである。ある病院では、八時間勤務を実行しているが、  
多くのものは十時間から十二時間勤務を要求している。二十四時間勤務が病院では典型的であるが、  
ある病院ではもっと長く働かせる。その時間割は、病院の要求によつて様々である。例え  
ば精神病院の附添人は、夕方の娯楽時間に病人の世話をする責任があるから、そして一日は普  
通より長時間勤務し、つゞの日に非常になることもある。附添看護婦がもっと高い地位  
に進む機会は殆んどないといつてよい、というのは、監督や教授の仕事は、すでに専門看護婦や

医者や収容所などで訓練を受けた人々によつてしまはれてゐるからである。しかし大きなか病院で  
あれば、制限はござつてゐるが、ある程度の機会はある。例えはニューヨーク公務部の下にある精神  
病院では、一月一五〇ドルと生活費を支給する病棟監督の地位があるが、この地位には、他で  
資格を持つた経験を持つて附添看護婦が応募してよい。もちろん特別に勤務成績がよいという評  
判のある附添看護婦や附添人はきまつた仕事を確保することができます。もっとひろく仕事をえらぶ  
ことができる。このように認可制と標準の訓練がまだ初期の段階にあるところの職業分野では、  
自己推せんか非常に重要な要素である。

#### 特別な産用問題を持つ婦人のための雇用機会

熟達は附添看護婦にとつて特に家庭で働く人々にとって、一つの資産ともいいうべきものである。  
もし彼女が自分で家政を掌る責任を擔ち、病人の全家族の尊敬をかち取ることができれば、一層  
よくその家庭のものとなり切りことができるであらう。

病院その他の機関など監督のもとで働くところでは、年若い婦人の方が好かれると、ふつう訓  
練をうけた附添人の場合は、二十一才以上のものの方か、非常に若い人よりも好かれ。しかし  
ながら附添看護婦や訓練をうけた附添人は、さもなくば状況の下で働くので、十八才から五十六  
までの婦人へ時には五十九以上の婦人もか大抵の公認の学校に養成される目的で収容されてい  
る。年令に問様なく健康は仄くことのできぬ要素である。

病院附添人の年令統計は、一九四〇年の人口調査では、まだ報告されないなかつたが、附添看  
護婦や産婆として、やどわれるいた婦人の半数以上（五三パーセント）が四十五才以上であり、

ちづか八分の一（一・五パーセント）が二十五才以下であつた。

この職業では、結婚はハンディキャップというよりもむしろ得点であるようである。附添看護婦や産婆として働いている婦人達の三分の一だけ（三・六パーセント）が独身者である。病院附添人に問してこれに相応する情報は、まだつかわれるようなものがない。

黒人の附添看護婦や附添人は、北部の諸州と南部の白人の家庭で大部分が雇われている。黒人の経済的水準が上るにつれて、もっと多くのものが、黒人の家庭でもやとわれるであらう。個別の人口調査報告は、病院附添人に問しては、使はれるのはないが、一九四〇年には一三,〇〇〇人の黒人附添婦と産婆が仕事についている。あるいは、仕事を求めており、その九六パーセントが婦人であると報告されている。一九四〇年の人口調査報告によれば、全専門看護婦のうちで二パーセントが黒人であるが、附添看護人または産婆では一四パーセントが黒人である。総計一、〇〇〇人の黒人の婦人が附添看護婦としきゆき、その上、一五〇〇人が職を探していた。

附添看護婦や附添人がする勞めは犠々であり、たゞぐ病人と接触するため、彼等は融通がく、感情的にもよく均こうがとれていねばならないばかりでなく、肉体的にも持久力と抵抗力とを持つてありわばならない。忍耐と弱り、気盤を動作をさまたげ、まつは容貌をみにくくするより肉體的欠陥は、このような仕事では、うちかつて非常に困難であらう。

## 戦後の見透し

この職業分野では、統制が治どくれてあらず、完全な訓練の必要をどんぐに強調しても充分と

いうところまではゆかなかつたのであつても、この分野の見通しをつけることは困難である。しかし訓練を受けた附添看護婦と見許さうりた附添婦に対し、戦後の非常に汚流を需要のあることは予想できる。戦時勤務のための全連邦看護婦会議が、生徒を募集するに用いたリーブレットによれば「附添看護婦はいつも必要であつた。それ故多分戦争が終つても、しつと多く使われるであろう。慢性病を持つ患者の長期看護のために多くの人が入用であらう」。わが国人の中次第にふえてゆく男女の老齢者」の看護のために、「新しく生まれた赤ん坊やその母への草ハ奉仕のために入用されるらう。

附添看護婦は「じばしば家族と共に結びつける手段となることができ、あるいは精神的には元氣であるが、肉体的によわい人の役立つ年月を引きのばすこともできる」。このリーフレット、「戦時中し、平時にも稼ぎ役立ちなさい、附添看護婦になりなさい」は、その題名のなかで、訓練された附添看護婦の将来を東「看護婦が期待確信していることを表現している。

全連邦附添看護婦教育協会の会長は「附添看護人は戦後の公衆衛生計画に対しても重要な地位を占めることとなるのは当然であらう。戦后何千という志願看護人をもつて、適当な水準に訓練され次々にかかることは、重大な病院経営上の問題である」とつづっている。

大多数の病院経営者のいうところによれば、戦争が終つたら、訓練を行ひた附添人や附添看護婦は、志願看護人と競争することにはならないであらう。病院経営者の一人は、戦時中のことについて書いている。「われく病院のなかで、これら志願者の援助なしには、もとのように行つて行けるものはほとんどなりだらう」と。しかしこうつけ加えている。「志願附添人は戦争のニュースの様子次第で変化する。戦争が終れば、志願看護人は家庭の利害や商賣などにもどるであ

ろう、少數の例外を除いて志願看護人は多分病院から姿を消すであろう。しと。

およそ十年位前には、次のように考へられていた。「経済的見地から、社会は病院における家事的用務をし、軽少患者のため家庭で看護したり、快復期にあり患者や慢性患者の世話をするためには、高度の訓練をうけた看護婦を利用する余裕がない。その看護婦達の教育は、人々につき相当の社会の出費を意味している。公衆も病院も看護婦が働くべき程度の訓練をうけるために出費につりあうだけの給料を、この種の仕事に対しても支拂うことができない。もう少し出費からかならず訓練された人を用いねばならぬ。このことは、これまで訓練されない人々によつて果されたりこの分野における仕事と、経費があまりのからずに、訓練された人々があきらめるために、附添人や家庭看護婦や子供の附添に対する需要をしたらしたのである。彼等の訓練を看護婦の訓練にあわせらるべきか、それともそれは区別すべきか、又これらの人が必要であらぬか、はまだ今日まで未解決の問題である。」

ほとんど同時に、もう一人の著者はこういつてゐる、「一般に最も学識ある看護婦教育者は、つきのことをみとめているようである。すなわち補助従業者は、病院における簡単な日常の看護のうちない仕事に対して利用すれば、非常に活潑に働くこと、彼女は慢性病患者を看護しそれにあつては、監督のもとに普通の簡単な看護業務を果すことを許されよといふこと、そして家庭では、慢性病や不具や四肢麻痺にある患者の世話をする力につかうことができること、その上ある程度の家政もするといふことなど、どの種類の仕事にあつても、彼女は完全に教育された専門看護婦の監督をうけ、指導され援助をうけるべきである。」

しかしながら現在と同様、當時より訓練と認可性の重要性ことは認識されていた。すでに一九二三年にロツクフエラー看護教育研究委員会は補助労働者に対する需要は決定的であると結論し、彼等の機能や状態や訓練をハッキリと定義し、また登録すべきであると主張している。さうに最近ナ・キヤボット博士は「附添看護婦を保健系チームの年若い仲間」とよび、「彼女等の訓練は、なまざりにされたいたこと、彼女等は一年半病院の規律の下に訓練を受けるべきである」と指摘している。

戦時中、多数の男女が附添人や看護助手として、軍隊で訓練と経験を得た。将来公認の訓練課程を終了し、必要又個人的資格をもえた婦人達は、これらの人々やその他の経験と資格のある附添看護婦や附添人にまいつて引けをとらずにやつてゆくことができるであらう。

しかししながら、訓練されない婦人達は就職が全くむづかしくなるだろう。合衆国公務委員会の最近の決議によれば、病院の附添人としての公務員の地位に対する競争は、帰還軍人の応募者が使えるあいだは、帰還軍人応募者に限ることである。現在軍隊で働いていた多数の婦人が、名譽ある退職をして後に附添人としての地位をのぞむものがあるであらうか、その数は、連邦の病院で附添人を普通必要とする数を充すのに充分であらう。

戦時中、婦人は何の監督も訓練もなしに、自己流の附添看護婦としての仕事を手に入れることができる。また地方「無法」商業組織は、婦人達は二週間から一年における所謂訓練課程に従事することもできた。

しかしながら病人と看護資格をもつものと両者を保護するため、認可制を定めようとする傾向、

訓練の標準化と州看護婦試験院による学校公認制度への傾向は、資格の低い訓練不専任看護婦人達にとつて、この分野で仕事を得ることをほとんどもつかしくしてゆくだろう。しかし訓練された婦人達が充分にあつたことは今までにはないのだが、よく訓練された附添看護婦や附添人の將来は希望がある。このような樂觀主義をもたせ根柢は、鶴活すると次のようになる。

以前は専門看護婦かしきり、体温を計ったり、日常の治療をしたりするよう多くの介護をするのに附添人や附添看護婦を利用しようといふ傾向があつてゐる。

2. 戰時中なく看護助手を利用し、これから、専門看護婦や看護生徒の補助をするのに、特に訓練された人が必要であることが強調されることになつた。

3. 戰争の経験で、保健事業にあつては、一般職員看護婦の仕事を補うのに、附添看護婦を利用できるということがわかつた。

4. 新しい治療法が登場するにつれ、今までよりも多くの助手が、治療中看護婦や医者を助け、玉子病人に治療をうけさせる準備するためには必要となつてきだ。訓練された附添人や助手が普通この目的のために入用である、例えは *Chloramphenicol* 脊髓灰白質炎に対するケメー式治療法の際、當然とあらえる力に用いられる漏置布のような場合。

5. 手術や出産の後で、病院からいままでよりも早く病人を退院させることか、家庭での恢復期を長めかせ、その向看護が入用である。

6. 家庭をなるべく円満に維持することを強調する最近の風潮は、主婦が肉体的に家族員の中でも看護せねばならぬ人の面倒を見ることが出来ない場合、必要反家庭での看護と同時に、

家政のこととしろくれる附添看護婦の需要を産み出していく。

2. 人口中老年者数が増加して行くので、このことは諸般肉にありても、家庭にありても、附添看護婦の要請の必要をますく増して行く。

3. 戰争は長い病院生活と附添人の看護を要する退役軍人の数をました。  
精神的なあるいは神經性の病院に苦しんでいる人々の入院が増して行くがこのことが精神  
病院における訓練された附添人の需要を増す。

4. 結核病または慢性病患者の入院のふえることは、彼等の看護をするための訓練された附添  
人の需要をますず増すであらう。

5. 軍門看護におけると同様に附添看護にありても時向調拂が発達して表たが、このことは  
特に必要とする場合に応じて看護に従うことのできる人の数をますこととなる。

6. 戰争の恩風は<sup>軍門看護</sup>軍門看護と附添看護の両方のカルーフにはつまり區別したが、しかし相互に因  
連ある役割を定めてくれたことは有益であった。戦時の必要として、軍門看護婦と附添看護婦の  
両者の需要を扱ってきた専門看護婦登録所は、戦後も同じ仕事をつゞけはるであらう。この登録所  
では、軍門看護婦の職掌の必要と需要と、附添看護婦で適当に、そして多くの場合一層上手にみ  
たすことのできた需要との間の区別にもとづいて、経験による実体をさづきあげたのである。訓練  
所をつけた附添人については、よく知られる病院経営者である、A. C. バックメーヤー博士は  
かりて云ふ。『有給の看護婦訓練をうけた附添人は今后存続すべきものと信じられてゐる。近代  
医学、特に病院で用いられるものは、車門的に訓練をうけた有能な看護婦の傍さを必要とする。

彼女の教育を一層改善することや、看護婦学校をさらに高い水準にあげることを期待すべさざあ  
る。又つきのようなことが予想される。すなわち、これから専門的に教育を受けた看護婦は、  
看護業務のうち嚴密な専門的な面にもっとその時間と努力をさしつけ、比較的簡単な日常の専門的  
でない看護活動をするには、訓練をうけたもつと多くの附添人を監督することになるだらう。  
よく訓練された専門看護婦、およびよく訓練された附添看護婦は、協力して戦後の公衆に、そ  
の必要とする医療上や保健上の奉仕をするために、医師やその他の医療団のメンバーを助けるこ  
とができる。そうして大眾もまた、附添看護の分野で職を持つこととする多くの資格ある  
婦人達と共に、大眾自身を保護するための標準をうちたて、守つてゆくことに協力することが必  
ずあるのである。

